

DIARIO DE MAHON,

PERIODICO POLITICO LIBERAL.

Libertad.

Justicia.

Orden.

Moralidad.

PRECIOS DE SUSCRICION:

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

MISCELANEA POLITICA.

INTERIOR.

De La Reforma:

Leemos con profunda pena y estrañeza en el *Centinel del Pueblo*. «El pánico que la nulidad del señor ministro de Hacienda ha llevado al mundo financiero, no hay quien pueda conjurarla. La bancarrota y la ruina de la Hacienda.»

Si pocos párrafos antes no hubiéramos leído que los redactores de *El Centinel del Pueblo* se habían jugado la vida por la revolucion, hubiéramos creído que los renglones estampados eran debidos á la *Regeneracion* ó á *El Siglo*. Si, solo periódicos contrarios, absolutamente contrarios á la revolucion pueden decir que la bancarrota y la ruina de la Hacienda son un hecho. La baja que tanto ha alarmado y con justicia, tiene su explicacion, triste, trístisima explicacion, que no es la nulidad del ministro, que no es la bancarrota; ¿saber el colega cual es la explicacion? Pues es la *inmoralidad*, que no quiere amparar, que no amparará al Sr. Figuerola.

Los periódicos y los hombres de la situacion derrocada en Setiembre, que no se hallaron en aquellos dias memorables con valor suficiente para sostener la dinastia caída, muestran hoy una alegría, una esperanza, una seguridad de triunfo, que seria capaz de asustarnos, si no tuviésemos la seguridad de que monárquicos que se hunden en el polvo por un esfuerzo supremo aunque pacífico de los pueblos, no resucitan jamás.

Tengan sin embargo, muy presentes los hombres que aman á su patria, que de ellos depende el triunfo de la libertad ó el de la reaccion; y si este le obtiene, renuncien para siempre al poder, porque se dirá de ellos con razon sobrada, lo mismo ó algo mas que de la ex-reina y sus adeptos.

La *Correspondencia* dice que por noticias fidedignas sabe que ha fracasado por completo la idea de union entre progresistas, esparteristas y republicanos. Mucha seguridad tiene el colega; no nos atrevemos nosotros á afirmar la noticia en cuestion por temor de no ser exactos.

Las tropas de Puerto-Rico que sofocaron la insurreccion de Lares, han sido menos afortunadas que las de la Península, puesto que segun dicen la *Politica* y la *Iberia*, el señor ministro de la Guerra ha desestimado las propuestas de aquel capitán general.

Recibimos hoy despachos anunciando que Romualdo Lafuente y otros de los mas comprometidos en los sucesos de Málaga habian llegado á Gibraltar á bordo de un buque francés.

Habiéndose negado á recibirlos la autoridad inglesa, los refugiados se habian dirigido á Orán.

Uno de los batallones que guarnecen á Zaragoza ha sido destinado á situarse en Andorra, Allora y Montalban, con objeto de vigilar á los perturbadores del orden y prevenir cualquier tentativa.

El Excmo. señor conde Valmaseda salió el 15 de la Habana con direccion á Nuevitas, á bordo del vapor mercante *Motuzuma*. Este buque hubo de demorar su partida, por haber querido el gobierno aprovechar la oportunidad para mandar refuerzos á los que en el departamento Oriental combaten contra los enemigos de nuestra nacionalidad. Escusado es decir que nuestros soldados se embarcaron llenos de buen humor y animados del mas patriótico espíritu. El *Motuzuma* emprendió su viaje á las ocho y media de la noche.

Escriben de Moron, con fecha 9 del corriente, que á consecuencia de la derrota sufrida por los insurrectos en el ingenio *El Trapiche*, se habian presentado mas de 200, que dicen se les llevaba á la fuerza. La tropa, al mando del Sr. Lamela, se condujo con el mayor denuedo y pericia, logrando sorprender al enemigo en el citado punto. La mayor parte huyó al acercarse nuestros soldados; pero cuarenta blancos, otros tantos negros y treinta pardos se encerraron en las casas, que fueron tomadas á la bayoneta. Allí murieron 42 de los insurrectos, que se contaron, y unos 30 que volaron ó fueron aplastados por el techo de la casa de calderas, que cayó á consecuencia de la explosion de una caja de municiones. Las tropas tuvieron un muerto y seis heridos de los que uno morirá.

En Santiago de Cuba reinaba la mayor tranquilidad. Se disponia la salida de una columna para batir á varios insurrectos que se habian aglomerado en un punto inmediato.

Entre las casas y personas que se han suscrito por gruesas sumas para el sostenimiento de Voluntarios, se cuentan algunas casas extranjeras que lo han hecho por fuertes cantidades.

El vapor *Pelayo* habia conducido al departamento Oriental 700 individuos de tropa de los que llegaron recientemente de la Península. Son en su

totalidad soldados que han visto el fuego mas de una vez, como que han sido entrecados de las fuerzas que pelearon en Córdoba y en el puente de Alcolea. Algunos han pertenecido al ejército de la isla y tomado parte en la campaña de Santo Domingo.

El *Diario de la Marina* afirma que los habitantes del departamento Oriental son completamente favorables á España, y que solo desean la aparicion de las tropas que los liberten de los foragidos que los tiranizan. En Pinar del Río no habia novedad, y en toda la Vuelta Abajo se presentaba una cosecha de tabaco sin igual.

Ha sido nombrado segundo comandante de la fragata *Victoria* el capitán de fragata D. Fernando Martinez y Echeverri.

De La Correspondencia de España:

Dice la *Voz del Siglo*: «Personas que nos merecen completa fé nos afirman en carta que recibimos de Paris, que el miércoles 6 se verificó una reunion en el pabellon Rohan, en la que se discutió estensamente acerca de la forma de gobierno que plantearia la ex-reina de España, en el caso probable de una restauracion.»

Acalorada, se nos dice, fué la discusion, puesto que mientras Isabel de Borbon manifestaba deseos inquebrantables para el absolutismo, sus mas apasionados amigos la aconsejaban entrara proclamando todas las libertades.

La ex-reina no quiso ceder, y la discusion se aplazó para otro dia, en que el ánimo de la señora estuviera mas tranquilo.

Han salido de Málaga para Córdoba una bateria del segundo regimiento montado de artilleria y los batallones de cazadores de Vergara, Figueras, Alcántara y el regimiento del Rey que forman la brigada que por ahora continuará allí.

Créese que el general Caballero de Rodas habrá salido tambien hoy para Córdoba y que en dejando instalada dicha fuerza vendrá á Madrid, es decir, dentro de dos ó tres dias.

Parece que segun noticias transmitidas por la autoridad municipal de un pueblo de la Rioja, por allí circulaba con gran crédito el rumor de que hoy era el dia señalado por la gente carlista para dar principio á su campaña, sin duda con el decidido propósito de contrariar la reunion de las Cortes; pero la noticia parece poco fundada y la verdad es que de ningun punto de la Península se

tiene noticia de la menor alteracion del orden.

Por el ministerio de la Guerra se ha autorizado al capitán general de Cataluña para movilizar las fuerzas populares, cuando sea preciso siendo satisfechos los haberes por el presupuesto de guerra á todos los individuos que voluntariamente quieran continuar en los batallones movilizados de la espresada milicia, incluso los oficiales. La autoridad superior militar del Principado ha puesto en conocimiento de la diputacion y ayuntamiento de Barcelona la indicada autorizacion, y dado órdenes al comandante general de las espresadas fuerzas don Francisco Tarragona para que indague la voluntad de todos los individuos que componen aquellas.

Un periódico pregunta si es cierto que á la duquesa de Montpensier se le está abonando su pensión.

No es cierto.

Lo que habrá dado lugar á esta creencia es que don Enrique y D. Sebastian de Borbon y los hijos del infante D. Francisco han percibido estos dias el importe de las cargas de Justicia que cobran.

El general Mendez Núñez, en union del asesor de la junta de gobierno, se ocupa activamente de la redaccion del articulado del proyecto de almirantazgo.

Por el ministerio de Marina se ha devuelto á los condestables de artillería de la armada el goce de los premios de constancia que por reglamento correspondian á esta clase á quien se habia retirado este derecho por la administracion última. Dicha disposicion principiara á regir desde el 1.º de junio próximo.

Ha sido aprobada la reforma introducida en el uniforme de infantería del ejército, por la cual se hacen algunas ligeras modificaciones en el que hoy usa.

Los rebeldes de Cuba están divididos en dos grupos. Uno de ellos, el de Bayamo, no se contenta con ménos que con la independencia absoluta de la isla; el otro, el de Puerto-Príncipe, en el que figuran las personas mas notables que se han adherido al movimiento, se darian por satisfechos, segun todas las noticias, con participar de las franquicias y derechos políticos que acaban de concederse en España. Cada uno de estos grupos funciona con su gobierno distinto, y se espera que en el de Puerto-Príncipe ejercerá una saludable influencia la política liberal y conciliadora del general Dulce. Si esto sucede, el grupo de Bayamo no podrá resistir mucho tiempo á los esfuerzos del gobierno.

La *Revolucion española* de Sevilla publica una curiosa carta fechada á bordo de la fragata *Zaragoza*, en la que se refiere del siguiente modo las operaciones de la escuadra contra los insurrectos de Málaga:

«Al distinguir en tierra la señal convenida de antemano para empezar el fuego, los vapores *Vulcano* y *Alerta* y la goleta *Ligera* pidieron por telégrafo permiso al señor comandante general para romperlo tambien. Pasados algunos instantes esta autorizacion les fué concedida é inmediatamente principiaron á batir con sus piezas una fuerte barricada defendida por cañones que enfilaban un puente, y por lo tanto impedian con sus continuos disparos que las tropas pudieran forzar aquel paso.

La proximidad de estos buques á tierra, pues se

hallaban á tiro de las carabinas de los sublevados, les permitió concentrar el fuego únicamente sobre el citado puente y sin causar el menor daño á las casas inmediatas.

El fuerte de Gibralfaro unia de cuando en cuando sus disparos á los de los vapores y de la goleta.

A las diez y media la *Zaragoza* haciendo zafarrancho de combate, se aproximó á la poblacion; mas al efectuar esta manobra cesaron los disparos de la escuadrilla, que momentos antes habia conseguido, con las granadas que lanzaba, destruir la barricada abandonada del todo por los insurrectos, si bien los buques citados no acallaron el fuego de sus baterías hasta que la tropa hubo llegado á la barricada susodicha, evitando así que sus defensores la volvieran á ocupar.

Gracias á esto, no hubo necesidad alguna de que la *Zaragoza* entrase en fuego con su poderosa artillería, de la que sin duda no se quiso hacer uso, para no causar daños inevitables en los edificios contiguos. Este modo de obrar probará que la marina no trata de bombardear, por graves que sean las circunstancias, y que los que otra cosa dicen, faltan á todas luces á la verdad. La marina que en 18 de setiembre dió el grito de libertad en la bahía de Cádiz, nunca se convertirá en instrumento opresivo de ningún poder, pero donde la llame la voz del orden en peligro, allí acudirá la primera, porque la muerte del orden sería la muerte de la libertad.

Se ha dicho por muchos que la marina no habia guardado consideracion de ninguna especie: que los buques de guerra habian tratado á Cádiz y ahora á Málaga como si no fueran poblaciones españolas, y yo á esto digo, que la marina es española antes que todo: que ama á su patria como el que mas; y que á no ser en último extremo, no cumple con sus dolorosos pero imprescindibles deberes.

De *El Diario Mercantil de Valencia*:

Al formarse el gabinete ó Consejo de Ministros de la revolucion, presidido en el duque de la Torre el mas inquebrantable espíritu de conciliacion que, como es de todos sabido, no dió resultado mas que para lograr la aquiescencia del partido democrático y reunir en una misma aspiracion al progresista con el de la union. Pues bien, ayer se temió en Madrid que hubiera un rompimiento en estos dos elementos. Celebrose un animado é importante Consejo de Ministros, en el que se propuso por el de la Guerra el nombramiento de seis generales; el duque de la Torre se opuso tenazmente, y dió mas ahinco á su oposicion cuando vió entre los generales propuestos al brigadier Pavia que en Málaga ha figurado al lado de Caballero de Rodas, y como auxiliar suyo, en las dolorosas escenas de llanto y de ruinas que allí han tenido lugar. Nada se resolvió al terminar el Consejo de Ministros y quedó pendiente el acuerdo, que entre todos habia de tomarse, sobre si se nombrarian ó no dichos generales. Pero no tardó mucho en reflejarse en la Bolsa este desconcierto, que en último término produjo la subsiguiente baja que á algunos, muy pocos por cierto, ha valido una ganancia de setenta mil duros.

Ningun fundamento creemos que tengan los rumores que circulan en algunos círculos políticos de Madrid respecto al espíritu poco conciliador de alguna parte de la poblacion de Valencia hacia el gobierno provisional. Se asegura, si, que salen fuerzas para dicho punto; pero el regimiento de infantería y las ocho piezas de artillería sobre que descansan los comentarios, son sin duda refuerzos

que el gobierno envia para prevenir cualquiera intencion carlista en el Maestrazgo, y además, porque en Madrid se esperen algunas otras fuerzas de la columna de Andalucía, ya disuelta, que han de venir á reemplazar las que ahora salen.

Tambien han llegado á tener algun eco los temores de conflictos en Madrid al ver como las autoridades militares tomaban ciertos preparativos encaminados á tener dentro de la poblacion un ejército de 30,000 hombres, para cuya estancia aceleradamente se han armado algunos hornos de Campaña y municionado almacenes; pero todo esto, repetimos, nada debe influir en el ánimo de los que ven la marcha de la revolucion con la tranquilidad de un corazon honrado y amante de sus libertades, porque afortunadamente han pasado ya los tiempos en que á un pueblo se le entretenga con simulacros militares y hoy á nadie conmueven ciertas noticias que solo pertenecen á la clase á que tienen referencia.

Sigue creyéndose que la candidatura del duque de Montpensier ha perdido terreno en las altas esferas de la política.

Para reemplazarla, y á falta de candidato oficial, fijan algunos su esperanza en una convencion para cuando las Cortes se reunan, que recogerán como resucitadamente quiere el gobierno, el mando de la nacion.

De *El Imparcial*:

El marqués de Sardoal ha dirigido á los electores de la provincia de Granada un notable manifiesto, del que copiamos las siguientes palabras:

«España ha realizado en pocos dias una de esas revoluciones, que cambiando la faz de las naciones, deciden de la suerte futura de los pueblos. Una dinastía que hacia derivar sus derechos de la region en que se forja el rayo: una institucion que se habia hecho incompatible con los principios que la elevaron al trono, ha caido para siempre. Pero seria hacerse ilusiones pensar que nuestra obra está con esto terminada; y que porque una dinastía, escoltada de sus errores haya pasado la frontera, han desaparecido todos los gérmenes del mal que en esta sociedad existian. No, desgraciadamente no; y exige el patriotismo decirlo alto.

La libertad no se decreta, se merece y se conquista. Las mas santas libertades escritas en un código, consignadas en la Constitucion, no son por sí solas bastante garantía contra los abusos del poder, que tiene mil medios de eludir las. La conciencia de sus derechos y de sus deberes, el sentimiento de la dignidad humana, el respeto á la libertad ajena, el amor al orden y al trabajo, son bases sólidas que, estableciendo vínculos morales indestructibles, hacen á un pais bastante fuerte para resistir victoriosamente á la tiranía.»

El alcalde popular de Valencia ha dirigido una alocucion á sus habitantes, asegurándoles la falsedad de las noticias que han circulado en aquella capital sobre la marcha del general Caballero de Rodas y el desarme de la milicia.

Un periódico de Valencia desmiente la noticia dada por la *Libertad* de que en aquella capital se hicieran preparativos de municiones.

Dos ó tres casas importantes han hecho en estos dias considerables ofertas de dinero al ministro de la Gobernacion.



EXTERIOR.

De La Correspondencia de España:

Varios estudiantes de París han firmado una es-
posicion al Senado pidiendo sean espulsados de
Francia los jesuitas.

Las noticias de Grecia siguen diciendo que reina
grande agitacion en el pueblo y que recorren los
grupos las calles de Atenas gritando «Viva la guer-
ra.»

Las noticias de Austria dicen que sin cesar pasan
armas municiones de guerra rusas con direccion á
los principados danubianos.

Median activas negociaciones entre Paris y Flo-
rencia relativamente al llamamiento de las tropas
francesas de Roma; pero cualquiera que sea el re-
sultado de dichas negociaciones, lo que se resuelva
no llegará á noticia del público hasta despues de
las elecciones generales.

Asegúrase que lord Clarendon será favorable á
la idea de una ocupacion militar de Grecia por In-
glaterra y Francia.

El contra-almirante inglés Erasmus Ommaney
ha dirigido una carta al *Morning-Herald* comba-
tiendo la idea de la restitucion de Gibraltar á Es-
paña, ó su cambio por la plaza de Ceuta, muy
inferior bajo todos conceptos, segun opina dicho
marino, á la que en nuestro territorio posee la
Gran Bretaña desde la paz de Utrecht.

La *Correspondencia general de Paris*, al dar
cuenta de la visita hecha por doña Isabel de Bor-
bon a la iglesia de Nuestra Señora, refiere la si-
guiente anécdota:

«Al retirarse el gñtil-hombre que acompañaba
á la reina, y al dar las gracias al empleado supe-
rior de Nuestra Señora, que les habia guiado para
ver el monumento, quiso darle una recompensa
pecuniaria que al funcionario se negó dignamente á
aceptar. A los pocos dias fué este invitado á pasar
al pabellon Rohan. En el salon donde se le recibió,
y sobre una mesa habia tres ó cuatro condecora-
ciones de diferentes órdenes, y se le rogó que es-
cogiese. Escogió en efecto una cruz de Isabel la Ca-
tólica, dándosele inmediatamente el diploma con
fecha atrasada. Este acto es curioso, añade el re-
ferido periódico, y parece indicar que la reina está
segura de encontrarse pronto en situacion de regu-
larizar estas munificencias, sin lo cual pondria á los
que son objeto de ellas en una situacion delicada.»

El 15 de este mes se verificará en Londres una
gran reunion pública, donde se discutirá la sustitu-
cion del voto secreto al voto electoral actualmente
en uso en Inglaterra.

Las últimas noticias de Calcuta dicen que es in-
minente una nueva hambre en los vastos distritos
de Rajputana, donde la falta de lluvias no ha per-
mitido germinar la semilla.

Leemos en el *Gaulois* llegado hoy á Madrid:

«Se nos asegura que el dia 31 de diciembre ha
partido de Amberes un buque perteneciente á los
Sres. Dearling y compañía, cargado de armas para
los reaccionarios españoles. Este buque ha debido
descargar en Burdeos su cargamento, que desde di-
cho punto se ha dirigido á la frontera española.
Ignoramos si estos informes, aunque dados por una

persona digna de crédito, serán exactos.»

Del Diario Mercantil de Valencia:

Ganan terreno las ideas de una próxima alianza
franco-rusa. Ayer 7, ha aparecido un folleto titu-
lado *La emigracion polaca y el presupuesto francés*,
el cual trata de esta cuestion y procura preparar
la opinion pública.

A pesar de las seguridades de apoyo dadas por
M. de Lavalette al Papa, el gobierno pontifical ha-
ce continuar las fortificaciones del fuerte Santange-
lo y de Roma, y se reconstruyen las barricadas des-
truidas despues de la derrota de Garibaldi en Men-
tana.

Seccion local.

Resultado de la votacion de las me-
sas verificada el dia 15 en este distrito municipal.

PRIMER COLEGIO.

Presidente.

D. Francisco de Asis Pons 285 votos.

Secretarios.

D. Gabriel Conforto y Amengual 284 »
D. Sebastian Carreras Amorós 283 »
D. José Sancho y Caules 134 »
D. Francisco Mora y Lozano 133 »

SEGUNDO COLEGIO.

Presidente.

D. Antonio Pablo y Amorós. 382 »

Secretarios.

D. Bernardo Sintés y Deya 383 »
D. Pedro J. Ponseti y Prats 382 »
D. Sinfiriano Rodriguez y Rodriguez 158 »
D. Juan Tomás y Orfila 158 »

TERCER COLEGIO.

Presidente.

D. Marcos Fronty y Fronty. 326 »

Secretarios.

D. Gabino Sirvent y Sarrió. 329 »
D. José Serra y Andreu. 329 »
D. Francisco Acebedo. 100 »
D. Ignacio Hernandez. 100 »

CUARTO COLEGIO.

Presidente.

D. José Baguer y Olives 92 »

Secretarios.

D. Francisco Tudurí y Orfila 91 »
D. Francisco Portella y Coll 90 »
D. Damian Boatella 51 »
D. Juan Fanals y Sintés 51 »

QUINTO COLEGIO.

Presidente.

D. Juan Vilar y Oliver 99 »

Secretarios.

D. Miguel Corantí y Vinent 99 »
D. José Vinent y Mercadal 98 »
D. Francisco Vinent y Mercadal 38 »
D. Pedro Roca y Damás 38 »

A la hora de entrar en prensa el pe-
riódico no se sabia el resultado definitivo de la vo-
tacion de ayer en el Municipio: la daremos en el
próximo número juntamente con la de hoy.

Hemos recibido los 4 primeros núme-
ros de la Gaceta Universal de agricultura, industria,
artes, avisos y noticias, y no podemos menos de
recomendar á nuestros lectores, como lo han hecho
varias sociedades nacionales y extranjeras, y otros
compañeros en la prensa.

Boletin religioso.

Santo de hoy.

El Santísimo Nombre de Jesus, y San Antonio
abad.—Patron de Mahon y Ciudadela.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á
Ntra. Sra. de la Concepcion, en la iglesia de San
Francisco.

En la de San Antonio, se dará principio al de-
voto octavario en honor de dicho Santo.

En la de Santa Maria, á las 10 de la mañana
habrá oficio solemne con sermon que dirá D. Ilde-
fonso Hernandez, pbro., doctor en sagrada teología;
por la tarde despues de las visperas se practicará el
el devoto novenario del Inclito mártir de Jesucristo
San Sebastian.

Santo de mañana.

La Cátedra de San Pedro en Roma y Santa Pris-
ca, virgen.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 14.

Ninguno.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. y 18 ms.—Pónese á las
5 h. y 3 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 26 ms. de la m.—
Pónese á las 9 h. y 2 ms. de la n.

Orden de la plaza,

del 16 de diciembre de 1869.

Servicio para el 17.

Gefe de dia: El T. C. graduado D. Nicomedes
Ruiz Capilla, comandante del regimiento infanteria
de América n.º 14.—Parada, hospital y provisio-
nes, el mismo cuerpo.—El C. T. C. Sargento Ma-
yor.—Miguel Ferradas.

VARIEDADES.

Sequedad de las manos.

Afeccion muy frecuente en las personas que se
dedican á labores groseras: tambien se observa ba-
jo la influencia de una disposicion individual. Sea
cual fuere su causa, esta aspereza se aumenta y
exaspera con el frió. Los cuidados que reclama no
son aplicables á los trabajadores; pero á los que
trabajan poco ó no trabajan, el doctor Casanave
aconsejales se sirvan para el tocador de agua de
salyado tibia, ó bien de agua tibia cargada de jabon
mucilaginoso, y por la noche una embrocacion en
las manos con enjundia reciente ó cold-cream que
se conservan toda la noche poniéndose guantes.

Fábula.

A un peral una piedra
tiró un muchacho,

y una pera exquisita

soltóle el árbol.

Las almas nobles,

por el mal que les hacen

vuelven favores.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIODICO DE LAS FAMILIAS

y de especial interés para las señoras y señoritas.



Precios de la suscripción en España.

1.ª edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 12 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural.

Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16.

2.ª edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.

Un año, 120 rs.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

3.ª edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año, 80 rs.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.

4.ª edición sobre papel común sin figurines ni patrones.

Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.—Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta Empresa publica anualmente sólo con este objeto.

Salda una vez por semana y se suscribe en esta IMPRENTA.

Administración de Loterías.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 20 de enero de 1869.

Constará de 20,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 300,000 escudos en 935 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	ESCUDOS.
1.º de	60.000
1.º de	30.000
1.º de	40.000
1.º de	5.000
14.º de	1.000
920.º de	200

Los billetes están divididos en *vijésimos*, que se expenden á un escudo en la Administración calle de la Arravaleta n.º 32.—Mahon 12 enero de 1869.—Juan Rodríguez.

INTERESANTE.

El abajo firmado, representante de la casa editorial de Barcelona SS. Montaner y Simon, donde se publican las obras tituladas: *Ecós de las Montañas*, escrita por el eminente poeta don José Zorrilla, y la *Historia de los Estados Unidos*; participa á los señores suscritores de esta isla, que desde esta fecha queda separado el corresponsal de dicha casa, y nombrado en su lugar á D. Pablo Fábregues, habitante en la calle del Norte n.º 4, en donde recibirá suscripciones de dichas obras, la primera á 4 rs. entrega y la segunda á 1 rl. entrega, y continuará sirviendo á los suscritos.

Mahon 14 enero 1869.

José Villafranca y Ferrés.

NOTA.—Se suplica á los Sres. que no han satisfecho aun el importe de la totalidad de las entregas que tienen recibidas se sirvan entregarlo al nuevo corresponsal.

ESCELENTE BONDAD, PUREZA,

BARATURA.

Vino tinto de tres años, propio para enfermos y convalecientes. Málaga seco, Málaga dulce, Pedro Jimenez (entreseco), Vino rancio del Priorato, esquisito, Pajaréte, vino dulce riquísimo muy bueno para señoras, Jerez, Jerez añejo, clase muy superior, Madera (legítimo).

MORA,

plaza de la Constitución n.º 6.

¡A LOS ENFERMOS!

LEGÍTIMO JARABE

DE SAVIA DE PINO MARÍTIMO.

Infalible para curar las enfermedades de los órganos respiratorios, tales como toses rebeldes, recientes ó crónicas, bronquitis, asma, espantos de sangre, etc. etc.

Depósito general farmacia Francesa, calle del Cail, n.º 17, Barcelona.—Palma y Mahon en todas las buenas farmacias.—Para evitar falsificaciones, exigir en cada frasco la firma y sello del Dr. Bach.

ERNESTO RENAN.

LOS

APOSTOLES,

continuación á la

VIDA DE JESUS,

traducción de

D. Enrique Leopoldo de Veneuil.

Véndese al precio de 20 rs. vn. el ejemplar en la imprenta de este diario.

ALBORES DE LA VIDA.—Solaces prácticos

de Bernardo Fábregues.

Un tomo en 4.º de 200 páginas.—Véndese al precio de 15 rs. vn. en la imprenta de este periódico. Los señores suscritores de *Diario de Mahon* pueden obtenerle por la mitad de precio.

El encargado de la venta en Ciudadela es don Antonio Florit y Camps.

LOS SIETE BORBONES.—Memorias escritas con sangre, por Torcuato Tarrago y Mateos.

A medio real la entrega en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

LO LLIBRE DELS GLOSATS.—Ramell de glosas, fetas arreglades ó recullidas per Bernat Fábregues y Sintes.

Un folleto de 60 páginas 8.º mayor.—Véndese á 2 rs. vn. el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Temps y parajes de Menorca en que

es mas gustós, saludable ó dañós respectivamente el PEX Y MARISC.—Cuarta edición.

Un cuaderno de 8 páginas en 4.º.—Véndese en la imprenta de este periódico, á cinco céntimos el ejemplar.

NODRIZA.—Hay una que desea mantener en su propia casa. Vive en el Pou Nou cerca del pueblo de San Luis.

EL miércoles día 20 del corriente, á las once de la mañana, en la casa plaza de la Arravaleta n.º 5, se venderá y rematará á favor del mejor postor en pliego de muy buena y sólida construcción.

PASTALES DE PICADILLO DE CARNE.

Peces y tortells frescos y un buen surtido de pastas, se ha elaborado para la festividad de hoy en la Confitería Oriental, calle Nueva n.º 39.

Hay también excelente Jerez, Málaga dulce y seco muy añejo, Pajaréte, Granacha, Oporto, Madera, Gerópigo, Pedro-Gimenez, Lágrima-Cristi, Champaña, Rin, y muchas otras clases.

Se han recibido también jamones muy buenos, chorizos frescos, aceitunas sevillanas y francesas que se dan las últimas á 3 rs. vn. libra.

TEATRO.

Gran función para hoy miércoles 13 de

Enero de 1869.

9.ª de abono. 5.ª serie.

Se pondrá en escena por última vez la grandiosa zarzuela en 3 actos, titulada:

CATALINA.

Precios, los de costumbre. A las 7½.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos calle del Norte, 1.